



### La Joie de l'Amour (Pape François)

« L'éducation à la foi sait s'adapter à chaque enfant, car parfois les méthodes apprises ou les recettes ne fonctionnent pas. Les enfants ont besoin de symboles, de gestes, de récits. Les adolescents entrent généralement en crise par rapport à l'autorité et aux normes ; il convient donc d'encourager leurs propres expériences de foi et de leur offrir des témoignages lumineux qui s'imposent par leur seule beauté. Les parents qui veulent accompagner la foi de leurs enfants sont attentifs à leurs changements, car ils savent que l'expérience spirituelle ne s'impose pas, mais qu'elle se propose à leur liberté. »

### **Psaume** (Ps 121)

Quelle joie quand on m'a dit :  
« Nous irons à la maison du Seigneur ! »  
Maintenant notre marche prend fin  
devant tes portes, Jérusalem !  
Jérusalem, te voici dans tes murs :  
ville où tout ensemble ne fait qu'un !  
C'est là que montent les tribus, les tribus du Seigneur,  
\* là qu'Israël doit rendre grâce au nom du Seigneur.  
C'est là le siège du droit,  
\* le siège de la maison de David.  
Appelez le bonheur sur Jérusalem :  
« Paix à ceux qui t'aiment !  
Que la paix règne dans tes murs,  
le bonheur dans tes palais ! »  
A cause de mes frères et de mes proches,  
je dirai : « Paix sur toi ! »  
A cause de la maison du Seigneur notre Dieu,  
je désire ton bien.

### Partage d'expériences

Faites-nous part de vos expériences en catéchèse, nous les mettrons dans EURE CATÉ pour que chacun puisse en profiter !

## EURE CATÉ

### La lettre n°50

### Septembre 2018



**LE CATÉ ?**  
**C'EST MAINTENANT !**

Ouvert à tous les enfants à partir de 8 ans baptisés ou non.

**JÉSUS,  
TU CONNAIS ?  
IL T'AIME...  
VIENS  
LE RENCONTRER !**

Diocèse d'Évreux

**Jésus leur dit : « Laissez les enfants, ne les empêchez pas de venir à moi, car le royaume des Cieux est à ceux qui leur ressemblent. » (Mt 19,14)**

## A quoi sert le caté ?

Voici une année scolaire qui recommence et nous espérons que vous avez passé un bon moment de repos.

L'heure des inscriptions au *caté* s'ouvre à nouveau et certains viennent en traînant des pieds « remplir cette formalité ». Le caté, une obligation ?

Une activité supplémentaire ?

La jeune Charly d'une paroisse de notre diocèse répond en témoignant de sa motivation à venir au *caté* :

« Je viens au catéchisme parce que j'ai envie de mieux connaître la vie de Jésus. La foi en Dieu m'aide à mieux comprendre les autres, à mieux leur pardonner.... Jésus donne son Corps aux hommes pour qu'ils gardent la foi et la force de Dieu. Cela me donne de la force chaque jour qui passe ».

Rencontrer ce Jésus vivant, mort et ressuscité par amour pour nous, qui se donne dans chaque Eucharistie, voilà ce que nous exprime Charly.

Découvrir les liens fraternels au sein de la communauté, la grande famille que nous formons en Jésus, tel est ce que nous dit encore Charly. Grâce à l'Église nous connaissons l'Évangile qui, au cours des siècles, est arrivé jusqu'à nous.

Vivre des sacrements, se rassembler, nous permet d'entrer un peu plus chaque jour dans ce grand mystère du Dieu Amour. Par Jésus qui nous envoie l'Esprit Saint, Dieu se dévoile à nous progressivement.

Depuis toujours, Dieu manifeste une fidélité sans faille envers son peuple. Témoignant de son amour pour nous, Il se révèle en son Fils Jésus Christ. Faire l'expérience de cette fidélité de Dieu, oser avancer dans la confiance, sont des découvertes à vivre lors des rencontres de *Caté*. Nous voyons alors que nous sommes sur le chemin qui conduit au bonheur et nous chantons avec le psalmiste :

« Je bénirai le Seigneur en tout temps,  
Sa louange sans cesse à mes lèvres. » Ps 33 (34)

Marie du Vigier

## « Session pour tous, venez comme vous êtes, avec ou sans handicap. »

Voilà l'invitation lancée par la communauté de l'Emmanuel et la Fondation de l'Office Chrétien des personnes Handicapées à l'occasion des 50 ans de la revue [Ombres et Lumières](#) ! Ainsi ce sont près de 2000 personnes qui se sont réunies à Paray Le Monial, du 12 au 15 juillet dernier, pour une session inédite qui a été marquée par la joie, la ferveur de la prière et la simplicité des rencontres. C'était la première fois que des personnes touchées par un handicap physique ou mental étaient invitées à vivre une session comme les autres ! Et c'est tout simplement que, lors des temps de louange du matin, les personnes handicapées ont dansé et gestué les beaux chants de l'Emmanuel, un vrai moment de grâce. Les célébrations, temps de partage, témoignages et veillées ont ainsi rythmé ces quelques jours qui furent, pour les familles, un vrai temps de ressourcement au cœur de l'été. Personnellement, quel cadeau j'ai eu de partager ces moments avec ma sœur Natalène, handicapée, et de sentir qu'elle était accueillie et

attendue dans ce sanctuaire pour vivre, à sa manière, un grand temps spirituel sans que tout soit compliqué...

Anne de Vergnette



## LIENS

**Consulter** [le Blog de Narthex](#) dédié à la musique.

**Lire** le dernier n° de la revue [l'OASIS](#)

**Se former et suivre** avec les Dominicains

[Des cours en ligne.](#)

**Lire** deux témoignages sur [Catéchèse et handicap](#)

**Réfléchir sur la prière** avec [une conférence](#) de Père Pierre-Marie à partir de l'encyclique de Benoît XVI « Spe Salvi ».

**Chanter et gestuer** avec [sœur Agathe](#), bénédictine.

**Rencontrer** [Jésus](#) autour de questions, prières, vidéos, témoignages...

**Consulter** le programme 2018/2019 de [Théobule](#)

**Regarder** une vidéo produite par [KTO](#) avec Philippe de Lachapelle qui parle de sa mission à l'OCH.

**Écouter et prier** à partir d'une musique : une proposition de [Notre Dame du Web](#)

**Repérer** [le bon usage du chant en catéchèse](#) avec les enfants.

**Découvrir** [les outils](#) en catéchèse proposés par le SNCC.

**Aller** sur les pas de [Maria Montessori](#) avec son livre « l'Enfant », édité pour la première fois dans son texte intégral.



## Retenir

**Ordination diaconale** de Jordan PERETEL : dimanche 16 septembre à 15h30 en l'église Sainte Croix de Bernay.

**Congrès mondial des catéchètes** à Rome du 20 au 23 septembre 2018

**Formations pour** les catéchètes, les parents et tous les adultes qui accompagnent des enfants.

Comment prier ? En tête à tête, en communauté, avec les enfants... :

Au Bec Hellouin : le jeudi **28 février 2019** de 18h à 22h

A Vernon : le jeudi **21 mars 2019** de 18h à 22h

Pour les secteurs Sud et Centre : le jeudi **25 avril 2019** de 18h à 22h (lieu à définir)

## Prier, pourquoi faire ?

La prière, qui est grâce et don de Dieu, n'est pas une technique mais une rencontre avec le Seigneur. Comment cette rencontre peut-elle avoir lieu et qu'elle en est l'enjeu ?

« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure ». (Jn 14,23)

S'ouvrir à la Parole, avec mes oreilles, mes yeux, mon cœur pour entendre le Seigneur me dire « je t'aime », n'est-ce pas une expérience merveilleuse, qui met en joie ?

Le frère Roger de Taizé disait : « En tout homme se trouve une part de solitude[...] Poutant tu n'es jamais seul. Laisse-toi sonder jusqu'au cœur de toi-même, et tu verras que tout homme est créé pour être habité. Là, au creux de l'être, là où personne ne ressemble à personne, le Christ t'attend. Là se passe l'inattendu. »

En nous mettant sous le regard de Dieu, établis dans l'Esprit Saint, nous acceptons d'être scrutés telle que nous sommes, avec nos fragilités et notre vulnérabilité. Comme dirait Jean Vanier, notre vulnérabilité devient un cri et la réponse de Dieu est une paix.

De plus en plus libérés, gagnés par l'Amour, nous entrons dans la gratitude et le don ajusté de nous-mêmes.

La prière du cœur, cette rencontre amoureuse avec le Seigneur, va permettre de rayonner de Sa présence tout au long de notre journée, avec chacun de nos frères dans toutes nos tâches quotidiennes.

Car nous avons entendu que :

« Votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant même que vous l'ayez demandé. » (Mt 6, 8).

Et comme lançait un de mes amis prêtres : « Jésus, c'est de l'énergie en barre ; alors pourquoi s'en priver ! »

Marie du Vigier



Vitrail de l'église  
de Beuzeville